

con tal motivo pue la n... gir, he dispues- to:

1.º Quitan fuera de circulacion, todas las monedas acuñadas por la junta cantonal.

Y 2.º Los dependientes de esta alcaldia cuidarán de recoger, cualesquiera clase de moneda que no sea de legitimo uso y de poner a disposicion de la misma a los contratadores.

Cartagena 14 de enero de 1874.—Jaime Bosch.»

En la mañana de ayer 15 salieron de Cartagena en tren especial, al mando del coronel Reina, las fuerzas de Iberia y Mandigorra con sus jefes y oficiales ya desarmados todos sus individuos y encerrados en wagones cuatras, teniendo que hacer el via a pie, lo cual se cree que ha sido por disp'sion superior; el espíritu de todos es aun impetuoso é indisciplinado, pero para contenerle, en los últimos carruaj's del tren que eran cuatro coches de 3.ª, iban fuerzas armadas del regimiento de Galicia; entre los oficiales iba el Sr. Benedicto y algunos jefes cantonales vestidos de paisano y segun parece el tren se dirigia á Madrid y de allí no se sabe donde.

La escena trilla del Cantábrico la compondrá una fragata y las goletas *Concordia, Ligera, Consuelo, Diana*, remolcadores número dos y tres, y algun otro que no recordamos.

Con referencia á noticias adquiridas en los centros sociales, afirma la *Iberia* que mañana será entregada la *Numancia* el Contraalmirante Chicarro.

De las fragatas de la armada que actualmente forman la escuadra del Mediterraneo, se ha dispuesto que marche una á las aguas de Santander y otra á las de Barcelona trasportando tropas.

Enardecen el espíritu, sublevan el ánimo las descripciones que se hacen del estado en que se encuentra Cartagena de destruccion, y de ruinas; inutilizada en sus siete octavas partes para poder habitarla, intransitable de dia, de noche y por las partes que se ven en que se hallan los edificios, y de los proyectiles que se encuentran dentro de ellos; con facilidad para que se declare una epidemia por efecto de los cadáveres de seres humanos y de multitud de animales. Esa es la dicha que han traído los cantonales con sus locas teorías.

En ese estado, no es posible que las familias emigradas puedan regresar por completo en mucho tiempo. Sin embargo, acude mucha gente de todas partes á ver tan horroroso espectáculo, pero solo pueden estar horas por falta de hospedaje, de víveres y aun de agua.

Hay muchas casas que por el exterior no indican su ruinoso estado, por efecto de haber entrado por las cubiertas los proyectiles y no haber perjudicado á las paredes forales.

En el centro del puerto se vé á la fragata «Tatuan» y en el arsenal se divisa tambien el «Extremadura».

Abierta alamente el dique no ha sufrido perjuicio alguno por haberlo sumergido.

Entre los 75 tripulantes del apresado «Dairo» se encuentra un célebre maquinista inglés. Pitter, el cual con otros cuantos se hallan encarcelados.

De los presidiarios hay unos 300 á lo mas en el presidio, que quizá por quedarles poco tiempo de condena no han querido huir y se han enahora los inocentes.

Cuántase que entre la multitud de cadáveres que se están sacando de las ruinas del parque se ha encontrado una criatura de pecho, viva aun por haber quedado entre un hueco, hallándose á su lado la que debió ser su madre.

Parcos que en la plaza de la Merced hay cadáveres enterrados y en alguna otra.

Se dice que encontrándose un teniente coronel cantonal con un oficial de los sitiadores, este no saludó á aquel, á lo que quiso obligarle, pero el puñoneros oficial le contestó como se merecia con aplauso de cuantos lo presenciaban, obligando el ex insurrecto á abandonar su pretension.

Los espíritus se encuentran por este y otros hechos análogos muy excitados y será conveniente no se ponga impedimento para que aquél desgraciado suelo

se limpie de los que han trajo su destrucccion para muchos años.

El primer buque mercante que ha entrado en Cartagena es el vapor correo de Orán.

Desde ayer ha quedado instalada en Cartagena la estación telegráfica que estuvo en la Palma durante el sitio.

La música del regimiento de Zamora, que recorria las calles de Mataga en celebracion de la noticia de la rendicion de Cartagena, se detuvo ante la casa de la familia del general Lopez Dominguez, á quien se dieron entusiasmas vivas. El gobernador militar dirigió tambien á dicho general en jefe el telegrama siguiente: «El brigadier-gobernador, los jefes y oficiales del instituto de esta guarnicion, felicitan con entusiasmo á V. E. y al ejército á sus órdenes por el fausto acontecimiento de la rendicion de esa plaza.»

Tan pronto como el general Lobo se encargó del mando de Cartagena, tiene órden de redactar una Memoria en que consigne el estado en que se hallan el departamento y el arsenal que sirva de dato de las existencias y desperfecto, toda da vez que ha desaparecido, to la documentación de aquellas dependencia.

El vapor *Colon* ha marchado á Cataluña trasportando tropas.

GACETILLAS.

Sr. Alcalde!... ¿Porqué no se cumple el artículo de las ordenanzas municipales que determina lleven encendidos sus faroles, los carruajes que transitan de noche? Esperamos que mande V. se observe esta disposicion, y no suceda con ella lo que con otras muchas que se cumplen aquí como en Marruecos.

San Anton.—Como de costumbre, el sábado en la tarde tuvo lugar la funcion que se celebra todos los años en honor de San Antonio Abad.

Escusado es decir que este fué aquella tarde el sitio que el público frecuentó, teniendo en él efecto la rifa de costumbre como así mismo por la noche los fuegos de San Antonio, en las que se prepararon para la vispera y los cuales no pudieron efectuarse por el tiempo lluvioso.

Yo por mi parte vi allí á un gran número de bellas que llevaban muy ufanas algunos pollos tras ellas.

Y tambien á algun cesante que sin ver á San Anton miraba dando suspiros á las mesas de terron.

El núm. 7 del interesante periódico que con el título de «La Buena Nueva» se publica en Madrid, y el cual es el último publicado, contiene el siguiente sumario.

«Revista general» por Hortensio.—«Relacion entre el socialismo y la filosofía de Alemania» por D. Julian Sanchez Ruano.—«El prólogo de una novela» por D. Abdon de Paz.—«Lejos del Poder» poesia de Tirso de Molina.—En el álbum de una desconocida» por D. Enrique Perez Escrich.—«No hay patria fea» por D. Antonio de Truoba.—«Pensamientos».—Miscelánea.

Desembarazado el Sr. Castelar de las graves ocupaciones que impone el poder, ha dado principio á la publicacion de su obra «Historia del movimiento republicano en Europa», el conocido editor de Madrid D. Manuel Rodriguez. Los últimos acontecimientos ocurridos en nuestra patria han aumentado extraordinariamente el de aquel libro, en el que hoy se esperan grandes é importantes declaraciones.

El periódico para todos—Hechos recibido el número 1.º de este año que contiene el siguiente sumario:

Texto.—«El rey del Puñal» novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—«Los Cometas de 1873 noticia científica por D. J. Genaro Monti.—Honor de Esposa y Corazon de Madre, novela por don Ramon Ortega y Frias.—Lola y Cristóbal por Don Eduardo Fernandez.—La muerte del 31 de diciembre por Tennyson.—El Puñal de Oro, novela por Don T. Tárrago y Matos.—La Ultima Cacería de Lamartine por doña Robustiana Armijo.—Causas célebres.—Seccion de actualidades: Revista de la semana por Torcuato Tárrago.—Miscelánea. Grabados.—El rey del puñal.—Lola

y Cristóbal (dos grabados) Causas célebres.

Segun un periódico francés, hay un sujeto en Paris, que tiene un perro tan inteligente en literatura, por decirlo así, que sabe ir diriamiento á uno de los kioscos del barrio de las Tullerías á comprar el Periódico «La Union», entregando al espendedor la moneda, que lleva envuelta en un papillito.

Pero aun hay mas. El dueño del perro contaba esta gracia á cierto amigo, y como éste le digese que pudieran engañar al perro, contestó:

«Es que no se dejará engañar.»

«Figúrese que le dieran otro periódico.»

«No lo tomaria.»

«Hagamos una prueba.»

En efecto, el amigo se acercó al kiosco, y convino con el espendedor de periódicos en que diese á escoger al perro entre la «Union» y el «Siglo.»

Entonces el amo del perro dijo á este: «¡Astrekan, el periódico!»

El perro recibió la moneda que le daba su dueño y salió á todo correr en direccion al kiosco.

Entonces el vendedor le presentó los dos periódicos doblados; pero Astrekan los miró atentamente, como si quisiera leer los títulos, y una vez que se cercioró de cual fuese el acostumbrado, apartó el otro desdefiosamente con el hocico, y tomando el legitimo le llevó á su dueño, con asombro del amigo.

Despues de esto, no me estrañaria ver el mejor dia anunciado un periódico, redactado por individuos de la apreciable familia canina.

Se ha perdido una perrita inglesa color canela y la barriga un poco mas clara. El que la presenta en el estacionamiento de D. Manuel Sicuna se le gratificará.

Unguento y Píldoras Holloway. Dispensia, Desórdenes de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazón y los pulmones participan pronto del desarreglo y los efectos de esta combinacion de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expelidas del sistema, los órganos de la respiracion son liberados de toda obstruccion, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la accion del corazon se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornando á entrar en la digestion en el estado natural de órden y reanimándose el espíritu.

Ventas.—Se hace de una prensa de madera apropiada para hacer fardos de géneros. Tambien se venden varias puertas viejas de diferentes tamaños y clases. Calle del Teatro núm. 18.

Carruaje.—Se vende una tartana capaz para ocho asientos colocados desahogadamente, como asimismo una puerta de cochera, ambas cosas en buen estado. Darán razon en la imprenta de este periódico.

Santo del dia.

San Sebastian, mr. Sale el sol á las 7:21 de la mañana, pónese á las 5:2 tarde.

Salé la luna á las 9:12 de la mañana, pónese á las 7:40 noche.

Efemerides.—En 1716 Nace Carlos III de España, hijo de Felipe V.

Minas.—Dia 27 de Diciembre.

Registro núm. 6737 San José, por don José Gonzalez Cerezuola, 5 pertenencias, parage Aliverio término de Dalías.

Idem núm. 6738 San Emilio, por don José Gonzalez Cerezuola, 6 pertenencias, parage Barranco del Salto de la Mosca, término de Dalías.

Idem núm. 6739 La Estrella del Norte, por D. José Buoso Rivas, 30 pertenencias, parage Corro de Lau, término de Beires.

Id. 6740, por D. Antonio Mas Gonzalez, 12 pertenencias, parage, loma del Vicario, término del Presidio.

Id. 6741. La Niña, por D. Mariano Arriola, 12 pertenencias, parage Los Pinos, término de Tabernas.

Cuerpo nacional de Ingenieros.

Relacion de las operaciones limitativas que se practicarán por esta dependencia en término y periodo de sesenta dias de continuacion.

Del 26 de Enero al 2 de Febrero.

Demarcacion núm. 5545. San Miguel, parage, Cabezo de las Cabras, término de Palpi, interesado Angel Tejedor Perez.

Id. 5550. Anunciacion del Angel, parage, Cabezo Pelado, término de id., interesado, M. Soler.

Id. 5558. San Manuel, parage, Rincon de Secar, término de id., interesado, el mismo.

Registro civil.

Inscripciones del dia 18 de Enero.

Casados.	>
Nacidos.—Varones.	3
Id.—Hembras.	1
Fallecidos.—Hombres.	>
Id.—Mujeres.	4
Id.—Parvulos.	2

Alcaldia = Arbitrios Municipales.

Recaudado en los dias 17 y 18.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	260	17
Id. del Puerto.	545	90
Id. de la Vega.	105	68
Total.	915	75

Almeria 19 de Enero de 1874.—Campoy.

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamón á 28 id.—Arroz moreno á 8 id.—Idem blanco á 10 id.—Garbanzos á 6 id.—Id. Garbanzas á 8 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 15 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 4 id.—Azúcar blanca á 20 id.—Id. terciada á 18 id.—Id. morena á 16 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 14 id.—Bacalao á 18 id.

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 100 rs. quintal.—Id. de segunda, á 96 id.—Albayalde de primera, á 170 id.—Id. de segunda, á 130 idem.

PRECIOS DE MERCADO.

Harina de primera de 18 á 20 reales. arroba.—Idem del pais de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arroba.—Azúcar de 41 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 16 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 81 caja.

PRECIOS DE GRANOS.

Trigo de 50 á 52 reales fanega.—Cebada de 25 á 26.—Maiz de 39 á 40.

VENTAS.

Se vende un buen cortijo, sito en Sierra Alhamilla, jurisdiccion de Nijar, compuesto de casa-cortijo para el labrador, con todas las necesarias oficinas de habitacion, cuadras, pajar, corrales de bestias y ganados, chiqueras y una capaz bodega con excelentes toneles, lagar con prensa etc. y a lemas casa habitacion muy capaz para el dueño, con algunas comodidades.

Grandes parrales en las portadas. Dos buenas huertas pobladas de toda clase de frutales de los del pais, con fuente y balsa cada una.

Seis á siete fanegas de viña, cuyos vinos son sin disputa de los mejores del término.

Un frondoso y poblado harranco de álamos y otros árboles. Dos tramos de tierra con olivos, un estense chumberal y ciento y pico fanegas tierra secano de la mejor calidad.

Quien desee mas pormenores y precio, acuda á esta relacion.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.